

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5 »
Ultramar y Extranjers. 15 »

PAGO ADELANTADO

AÑO VII

Redaccion y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Direccion telegráfica CORREO-GERONA

—Gerona— Lunes 28 de Agosto de 1899—

ANUNCIOS!

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15 »
Paquetes de 25 números 1.25 »

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sífilíticas

JUAN JORDI

Consulta de 12 á 1

Zapateria Vieja, 7, 1.º
GERONA

Fábrica de Carbones de Bola

CALLE DEL CARMEN, 13, GERONA

Sustituyen á los carbones vegetales, obteniendo una economia por lo menos de un 25 por 100.

PRECIOS EN LA FÁBRICA

Por arrobas de 10 kilos, á 0.80 pesetas los 10 kilos
For quintales de 40 » á 3.00 » los 40 »
Pasando de 10 quintales, á 2.75 » los 40 »

A DOMICILIO

Por quintales de 40 kilos, á 3.25 » los 40 »
Pasando de 10 quintales, á 2.90 » los 40 »

Las notas de pedidos de Carbones para ser llevados domicilio, podrán hacerse entos los días hábiles de esta capital y sus aforos, y serán atendidos el día siguiente.

FRANCISCO TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en **FARTOS** y **ENFERMEDADES PROPIAS** de la **MUJER**
Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.
Progreso, 18, 2.º piso
GERONA

J. SAGUER Y C.

Centro de operaciones de compra y venta de fincas y préstamos Hipotecarios.

CALLE DEL PROGRESO, NUM. 3

GERONA

Fonda Central del Jardín

Pacull y Robert

PLAZA DEL PINO entrada por la del BEATO ORIOL, número 1

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela tanto forastera como residente en la Capital que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico cerca de la Rambla del Gran Teatro Liceo, y Despachos Centrales de Ferrocarriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española-Francesa.

Hospedajes á diario 5 pesetas.

Servicio á la Carta y por cubiertos á precios reducidos.

Sección religiosa

Santo de mañana

La Deg. de San Juan Bautista

Cuarenta Horas

Iglesia de las Siervas de San José

Incorregibles

No estamos los periodistas formados de madera distinta de la que ha servido para construir á los demas españoles, y así, no ha de producir extrañeza el hecho de que participemos de los mismos defectos que en los otros notamos.

Dados a fantasear, llevamos la fantasía hasta el último extremo; y creemos ver un caudaloso río, en un arroyue lo insignificante y un castillo, en una casa de medianas proporciones.

Por este modo de ver las cosas, abultadas por nuestros ojos de aumento, se explica lo que ahora se escribe al ocuparse de los barcos que se han reunido en San Sebastián; ya se han empleado las frases «potentes máquinas de guerra», «esbeltas naves que sarcan los mares con gallardía», «moles formidables que lievan enhiesta la enseña de la patria». Y causa miedo y espanto pensar que sería de aquellas potentes máquinas de guerra y de aquellas naves esbeltas y de aquellos moles formidables, si hubieran de habérselas con los barcos de combate

con que pueden avistarse á poco que penetren en los mares.

Todos sabemos que de bien poca cosa habían de servir todos esos barcos reunidos en aguas de San Sebastián, si el caso llegara de que con ellos hubiera de disputarse la posesión de la más insignificante de las Baleares pues no quita esto para que muchos se entusiasmen con la lectura de los ditirambos que quedan apuntados y que con mal criterio han publicado algunos periódicos.

Así fuimos á las derrotas aquellas de Cavite y de Santiago de Cuba, en ganándonos con los calificativos pomposos á que nos habíamos acostumbrado; así fuimos, y allí quedaron sepultadas aquellas leyendas de nuestras esquadras invencibles.

Bien claramente se puso de manifiesto la facilidad con que se hacen añicos nuestros barcos y la falta de medios de combate, falta que los nuestros no pudieron suplir con el valor sereno de que dieron pruebas relevantes y que hace mas sensible el ocio á que se les condena y el abandono en que se tiene cuanto ha de contribuir á la guerra por mar.

No son nuevos esos barcos que ahora estan reunidos en San Sebastián; son aquellos mismos que no pudieron ser aprovechados en trance apurado para la nacion y que aquí permanecieron inactivos, en aguas españolas, cuando tanto pudieron hacer en otros mares, si de algo hubieran servido.

No nos curamos, no, de la funesta manía de aplicar pomposos calificativos

á lo que solamente lástima debe inspirar; y aferrados seguimos á la costumbre de exhibir nuestra pobreza, adoptando alivo continente, como si en los días que corren pudieran servir de algo los desplantes y las fanfarronadas.

Desde

Lloret de Mar

Sr. Director de EL CORREO DE GERONA

Mi distinguido amigo; aunque con algun retraso, voy á darle á V. algunas noticias de lo ocurrido en esta hermosa población durante la segunda decena de este mes.

Las fiestas de San Roque y la Virgen de la Asunción, se han celebrado con solemnes funciones religiosas, á cuya solemnidad ha contribuido en gran parte la numerosa y distinguida colonia veraniega.

El día de la Asunción, además de cantarse un oficio del maestro Bordesse, bajo la dirección del señor Montero, celebróse por la tarde una procesión, que se vió concurridísima.

El día de San Roque cantóse una solemne misa del maestro Carreras y el «O Salutaris» de Mozart que fueron dirigidos por el profesor señor Coll.

Los dos días, tarde y noche, celebráronse animadísimos bailes en el Casino, en los que la gente moza ha podido entregarse á su diversión favorita.

La antigua orquesta de Santa Coloma, que fué la contratada para amenizar

dichos bailes, tocó también algunas piezas de concierto que fueron aplaudidísimas.

También en la sala «Panchito» hubo baile, alternando con algunos números de zarzuela cantados á dúo.

El hermoso paseo que existe junto á la playa, vése todas las tardes á la caída del sol muy concurrido, abundando las simpáticas y hermosas representantes del sexo débil, que á pesar de serlo, domina aquí como en todas partes.

En la actualidad háse notado ya la desaparición de alguna que otra familia, que ha abandonado ya las hermosas playas de esta población, aunque como compensación, hemos visto llegar durante estos días tres ó cuatro familias que acostumbraban á visitarnos con alguna tardanza.

Las animadas reuniones al aire libre, el continuo visiteo, sin cumplidos ni farsas y la amabilidad que sus vecinos tienen con los forasteros hacen de esta población, una estación de verano, mejor que cualquiera de las del Cantábrico, donde la moda reñe á la «high-life» que va á aquellas playas á lucir, y no á veranear como hacemos propiamente los que aquí venimos.

Y ceso por hoy de molestar su atención y la de los lectores, despidiéndome hasta la próxima, en que será más puntual para reseñarle lo que aquí ocurra.

El Corresponsal.

25 agosto 1899.

LA HERMANA DEL CURA

Toda la batería de cocina estaba aquel día de servicio y la hermana del cura, her-

mosa joven de veintidós años, no dejaba de la mano el soplillo y probaba las salsas en medio de una actividad extraordinaria.

Tratábase de obsequiar cumplidamente á dos curas que el párroco del pueblo había convidado á comer.

Cuando el hermano de Robustiana entró en la cocina después de su paseo matinal, dijo al ver el aparato que la joven desplegaba.

—Veo que esto marcha á pedir de boca y que nos vas á dar un excelente banquetete.

—¡Pues no faltaba más! La hospitalidad tiene deberes sagrados, de los que no es posible prescindir.

Retiróse el cura, y Robustiana prosiguió su tarea deseosa de complacer á su hermano, á quien tenía gran respeto, no solo por la diferencia de posición, sino también por la diferencia de edad que entre ambos existía.

En la soledad de su domicilio, la pobre muchacha trabajaba sin descanso, sin más distracción que la que le proporcionaba el canto de una alondra metida en una gran jaula, que pendía de la pared junto á la ventana de la cocina.

Pero aquel día el animaíto guardaba el más absoluto silencio.

Sorprendida Robustiana, se acercó al fin á la jaula y vió con pena que el pajarillo había muerto.

—¡Ya eres libre!—exclamó la hermana del cura.—¡Ya eres libre!

Y dejando para más tarde el cuidado de enterrar en el jardín los despojos de la alondra, reanudó la marcha de su trabajo como si nada de particular hubiese ocurrido.

Al poco rato, notó Robustiana que alguien había entrado en su casa, pues oyó hablar en la biblioteca donde su hermano solía recibir á sus ovejas.

Escuchó un momento el sonido de las voces, pero no reconoció más que la del cura.

Desde su ventana que daba al jardín, la joven veía con frecuencia entrar y salir á la gente. Sin duda alguna el visitante había entrado en el preciso instante en que se cercioraba de la muerte de la alondra. No le había visto venir, pero le veía irse á cuyo fin no apartaba los ojos de la ventana, sin descuidar por eso su trabajo. Sin embargo, esperó en vano.

Cuando á las doce menos cuarto se presentaron en el jardín, todavía estaba allí el misterioso visitante.

A los pocos momentos oyó la muchacha la voz del sacerdote que gritaba:

—¡Robustiana!
—Voy, señor cura.
—Acompaña á ese joven.

El desconocido había llegado al umbral de la puerta. Al oír el nombre pronunciado por el cura se volvió bruscamente y Robustiana se quedó petrificada en su sitio.

El visitante la miró por espacio de algunos segundos y se alejó presuroso, sin esperar á que le acompañaran hasta el jardín.

Cuando Robustiana volvió á la cocina, cerró la ventana y apoyó su frente sobre uno de los cristales.

Así permaneció largo tiempo hasta que el cura, impaciente por la tardanza en servir la comida, corrió en busca de su hermana y la dijo con paternal acento:

—¡Y la sopa, Robustiana!
Al cabo de pocos minutos los tres curas hacían honor á la cocina de Robustiana y saboreaban los delicados platos que ésta había confeccionado.

Cuando á la caída de la tarde se retiraron los convidados, y Robustiana entró en el comedor para levantar los manteles, el cura estaba de pie junto á una ventana.

—Robustiana—dijo de pronto el sacerdote—¿has conocido al individuo que estuvo aquí esta mañana?

—Sí, señor cura—contestó la joven sin turbarse.—Era Luis, el hijo de Francisco Chevillot.

—Pues yo no le he conocido y he tenido necesidad de nombrarse.

—No pasan en balde los años.

—Me ha contado infinidad de cosas referentes á nuestro pueblo natal, que no han dejado de interesarme profundamente.

El corazón de Robustiana palpitaba con violencia.

—Me ha dicho que se casa—prosiguió el cura—con una muchacha de por aquí, y ha venido á hablarme de las amonestaciones.

Robustiana no se atrevía á pronunciar ni una sola palabra. Sus sienes latían presurosamente como si fueran á estallar, y su rostro se quedó pálido como el de una muerta.

¿Que tienes, Robustiana?—dijo el sacerdote.—¿Te has puesto mala.

—¿Mala yo? señor.

—¿Y por qué lloras?

—No lo sé.

—Trabajas demasiado y es preciso que tomes las cosas con más calma.

—Nada de eso, señor cura.

—Sin embargo, nadie me quitará de la cabeza que á tí te pasa algo extraordinario.

—Pues bien, señor cura; voy á decir la verdad. Estoy afligida por la muerte del pajarito.

—¿Qué pájaro?

—La alondra.

—¿Y se llora por una avecilla de esa especie? ¿No está el campo lleno de alondras?

—Sí, es cierto—contestó Robustiana enjugándose las lágrimas con su delantal. Pero tenía puesto todo mi afecto en ese pajarillo.

Y Robustiana, á pesar de la incorruptible honradez de su conciencia, no se arrepintió jamás de haber dicho semejante mentira.

La mantuvo para sí sin ningún género de escrúpulos, y hasta haciendo caso omiso de las obligaciones que el confesionario la imponía.

Aque la inocente mentira permanecía al caritativo misterio de una limitada abnegación y de constante sacrificio, tal como la comprendía el alma sencilla y religiosa de la infeliz Robustiana.

Eugenio Prader.

Remitido

Sr. Director de EL CORREO DE GERONA
Muy señor mío y de mi distinguida consideración: en el diario de Barcelona titulado «Las Noticias» correspondiente al día 20 del actual, apareció una información recibida, en esta villa, por uno de sus redactores.

Como dicha información no resultó exacta por lo que al suscrito hacía referencia, remití, con fecha del siguiente día una rectificación al señor director de aquel diario, la cual, sin embargo, no he visto publicada á pesar de los días transcurridos.

Ello me obliga, pues, á rogar á V. se

sirva insertar la presente en ese diario de su digna dirección para hacer así constar mi disconformidad con aquella información y muy especialmente en cuanto se me atribuye la errónea opinión de considerar centros de inmoralidad á las actuales diputaciones provinciales, ya que á ser ello cierto, siquiera á tener un tal concepto de las mismas, hubiera renunciado el cargo de presidente de la de esta provincia, con el que me honro, aunque inmerecidamente.

Dándole gracias anticipadas se complaice en ofrecerse de V. muy atento y afectísimo s. s. q. b. s. m.

Mariano Bassols.

Olot 25 de agosto de 1899.

Crónica

La Dirección general de contribuciones ha publicado una circular resolviendo que está sujeto al impuesto sobre sueldos el 4 por 100 que perciben los funcionarios del ramo de propiedades.

Los maestros públicos en ejercicio que se propongan ir á la corte á ampliar sus estudios en la Normal Central durante el curso próximo, deben procurarse el correspondiente permiso de la superioridad para asistir á las clases, antes del día 1.º de Octubre; porque de no estar autorizados para e los al expirar dicho plazo perderán todo derecho y no podrán matricularse como los alumnos oficiales.

El capitán de infantería don Luis Pérez Xifra ha sido destinado al regimiento de Asia en sustitución de don Pedro Maestu Abajo, que pasa al de Guipúzcoa.

Decididamente el público de Gerona vase volviendo filarmónico, y buena prueba de ello, es el gentío inmenso que ayer noche invadió los cafes de Vila y de la Dehesa, donde daban conciertos, el sexteto Vidal y el cuarteto «Rat-Penat».

Ayer noche asistimos á la función que se celebró en la sociedad «Las Odaliscas» saliendo de ella sumamente satisfechas las numerosas personas que á la misma acudieron y que tributaron ruidosos aplausos á todos los aficionados que tomaron parte en la función, pero especialmente á la señorita Molgosa que estuvo admirable en «Gigantes y Cabezudos en Hostalrich» é irreprochable en las demás obras en que tomó parte.

Ha sido adjudicada á don José Roquet y Fort, la plaza de pregonero del ayuntamiento de Figueras, el cual ha sido nombrado mediante concurso público.

Desde el 16 al 30 inclusive del próximo mes de Septiembre, estará abierta en la secretaría del Instituto, de esta Ciudad la matrícula para el curso de 1899 á 1900.

Los derechos de una asignatura, son: 8 pesetas en papel de pagos al Estado, por los de matrícula; 2 pesetas 50 céntimos en metálico, por los de inscripción, y un sello móvil de 10 céntimos. El papel de pagos tiene el recargo del 20 p.º que se abona en sellos especiales, adhiriéndolos al mismo.

Segun leemos en el «Diario de Zaragoza» ha debutado en el teatro Pignatelli de aquella ciudad, con «La Banda de Trompetas» el tenor señor Villasanté, cosechando muchos y abundantes aplausos.

Ha sido declarado cesante el escribiente de la Aduana de Port-bou don Felix González.

Don Santiago Clot Rivera vista de Aduanas, que prestaba sus servicios en la de Port-bou, ha sido trasladado con igual destino á la Aduana de Almería.

La Dirección General del Tesoro público ha autorizado al señor Delegado de Hacienda de esta provincia para señalar el día 1.º del próximo septiembre para el pago de las clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausura.

Por la guardia civil ha sido detenido un sujeto de nacionalidad francesa, llamado Juan Noguer Plats, acusado de preferir amenazas de muerte al vecino de Pont de Molins, Juan Comas Tomas, por cuyo motivo fué puesto á disposición del juez de instrucción del partido de Figueras.

Ha sido nombrado escribiente de la Aduana de Port-Bou don Enrique González.

El miercoles próximo, tendrá lugar en la iglesia de las Beatas una solemne función religiosa en honor de Santa Rosa de Lima, cuya festividad se celebra en el expresado día.

Se encuentra gravemente enferma en su casa de Tordera, hasta el extremo de haber tenido que administrarle el viático el viernes último, la distinguida señora doña Engracia Rodés, madre de nuestro amigo particular, don Ramón Matas.

Deseamos á la paciente una pronta mejoría.

A partir del día 1.º de septiembre próximo quedarán suprimidos en la línea férrea de San Felu de Guixols á Gerona, los trenes discrecionales números 6 y 9.

Esta tarde ha sido conducido á la última morada el cadáver de una hermosa niña, hija de nuestro amigo don Miguel Planas, dependiente de la fundición Gallard al que acompañamos en el dolor en que le ha sumido, así como á su desconsolada esposa, tan sensible pérdida.

Durante el próximo mes de septiembre celebrarán su feria anual, las siguientes localidades de esta provincia:

Día 20, Corsá y Hostalrich; 21, Campredón, Castelló de Ampurias y Vidreras; 23, Cassá de la Selva; Besalú, tercer domingo; Santa Coloma de Farnés, lunes antes del día 24 y Sarriá, el domingo después del 29.

Ha sido destinado al regimiento infantería de San Quintin el primer teniente don Enrique Millán Lacambra.

Esta noche á las nueve celebrará sesión de primera convocatoria el ayuntamiento de esta ciudad.

Ha sido destinado á prestar servicio en la cárcel de Castellón, el vigilante de 2.ª clase de la de esta ciudad, don Manuel Llisoña.

En el sitio denominado Plá de Espolla, ha sido recojida por la guardia civil, una escopeta que dejaron abandonada dos sujetos que se hallaban cazando furtivamente y que huyeron al notar la presencia de la benemérita.

Ha sido trasladado á la aduana de Port-bou, don Joaquin del Callejo Gallo, vista de la de Gijón en la actualidad.

En virtud de la orden de la Dirección general del ramo, todos los compradores de bienes nacionales, que no han satisfecho las cantidades de los plazos á su vencimiento.

nimiento, serán conminados con el 12 por 100 de demora y se procederá contra ellos por la vía de apremio.

Se ha concedido al prófugo de esta zona Francisco Corney Sabiñá, autorización para redimirse a metálico por la cantidad de 2.000 pesetas.

Leemos en el periódico republicano «El Anupardanes» de Figueras:

«Se nos ha hecho observar que de algún tiempo a esta parte el diario «La Publicidad», de Barcelona, ha dejado de llamarse «diario republicano». Ahora se llama «La Publicidad» a secas. Trasladamos a nuestros lectores esta observación, por si les hubiese pasado desapercibida, como nos había sucedido a nosotros.»

Tampoco nos habíamos fijado en ello.

Durante la semana anterior han sido inutilizados por el inspector veterinario de mercados de esta ciudad, 10 kilos de tomates, 8 de melocotones, 6 de peras y varios trozos de gallina.

Hoy se ha reunido la junta local de Sanidad del pueblo de Santa Eugenia habiendo tomado varios acuerdos y verificado algunas visitas domiciliarias en casas donde se supone existen focos de infección.

Le ha sido impuesta la multa de 20 pesetas a Juan Bosch Baralló vecino de Figueras por conducir en una tartana 9 pasajeros sin tener para ello la correspondiente autorización.

En la subasta para el alquiler del teatro de Figueras durante el próximo año cómico que empieza en 1.º de septiembre, y concluye en fin de junio siguiente, se presentó como mayor postor la renombrada primera actriz doña Concepción Ferrer, a quien se le adjudicó.

Por renuncia del registrador, se ha

declarado cancelado y fenecido el expediente de registro minero núm. 733 de la mina de hierro titulada «Huesca» de doce pertenencias, sita en término municipal de Ribas y Pardinias y paraje llamado Bach de Coma.

Para evitar sin duda la confusión a que se prestaban los sellos de Correos de «25» y «5 céntimos» que eran azules, la compañía del timbre ha dispuesto que se hiciera una nueva emisión de los últimos.

Estos sellos que acaban de ponerse en circulación, tienen el color verde.

Peró nada se ha resuelto con tal medida, porque también los de «2 céntimos» son verdes y se confundirán con los nuevos de «5 céntimos».

Habiendo acordado el ayuntamiento de Caixans enagenar en pública subasta los cien pinos que en el plan figuran para ser aprovechados durante el año forestal que empezará el primero de octubre próximo, en la montaña de Caixans; se anuncia la subasta para las 11 de la mañana del día 24 de septiembre próximo venidero, en la alcaldía de dicho pueblo.

FABRICA DE CARBONES DE BOLA

Se necesitan tres personas con buenas referencias, para dedicarse al corretaje en esta capital de los espesados carbones, por cuenta de esta fábrica.

Presentarse de 9 a 12 de la mañana.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA.
Cambios del día 28 de Agosto de 1899

nte ibr	63 27
Exterior	00 00
Cubas 1886	00 00
idem 1899	00 00
Nortes	49 00
Francias	40 50

CAMBIOS DEL ORO

Alfonso	21 70
Isabel	00 00
Ozas	23 90
Monedas de 20 pesetas	00 00
O pequeño	00 00

CAMBIOS

Paris vista	23 30
Londres vista	31 10

CUPONES

Vencimiento Julio 1899

Cubas 1886 1899	20 50
Exterior	22 00
Interior y Amortizable	31 60

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 28.

El señor Silveira nos ha confirmado la noticia de que el cardenal Sancha había recibido una carta de Su Santidad el Papa.

En ella aprueba el Pontífice en todas sus partes el folleto que publicó el Primado de las Españas aconsejando a los católicos españoles sumisión a las instituciones que nos rijen.

La carta dice que los católicos deben acatar el consejo del cardenal si quieren obedecer al vicario de Cristo en la tierra.

Comentando la carta del Papa decía el marqués de Lema con quien hemos hablado a última hora que la desautorización de la Santa Sede a los preladados afectos a la causa carlista no puede ser mas completa.

En el documento para nada se alude, sin embargo, a monseñor Spínola.

La misiva de la Santa Sede se publicará en el «Boletín» de la diócesis de Toledo.

Se cree en las esferas ministeriales que

ejercerá gran influencia en las decisiones que adopte el Congreso católico de Burgos.

—En Oporto ha ocurrido un caso fulminante de bubónica.

—El gobernador de Pontevedra socorre a los españoles detenidos en Valenza de Miño a causa del acordamiento, con una peseta diaria.

Igual socorro reciben los emigrantes españoles detenidos en Lisboa.

—El doctor Palido telegrafía que no ha ocurrido ningún caso en Rayada, como la prensa había dicho.

La salud es en aquella población excelente.

—El general marqués de Polavieja ha dicho, ante varios periodistas, que durante su viaje no ha leído periódico alguno ni estaba enterado de un modo minucioso de la marcha de la política, a lo cual no profesa grandes aficiones.

Añadió que durante su corta estancia en París visitó al ministro de la Guerra.

Dijo que la cuestión Dreyfus es social, moral y política, y que aun cuando los tribunales le absuelvan, no será admitido en el ejército, porque en Francia no existen los tribunales de honor.

—Hoy se ha verificado la elección para diputado provincial en el distrito Hospicio Universidad, en la vacante producida por el fallecimiento de Ricardo Ducazal.

Ha resultado elegido el inteligente periodista y exsecretario primero de la Asociación de la Prensa, don Fernando Bocherini.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

EL REY DE PARIS

—Eso es lo que yo quiero— respondió Juan con una sonrisa bonachona.

Y la cacería volvió a empezar con mucho empeño, a través de los montones de escombros de las ruinas.

El lagarto huía con la rapidez de un relámpago, siguiendo un camino, muy caprichoso, pero muy conocido, que debía de conducirle a alguna guirrida inconquistable.

En vano Juan, que era, sin embargo, un mozo que sabía maniobrar familiarizado ya con los grandes principios de la táctica, trataba de atajarle el paso, empleandome en calidad de caballería, y él mismo procediendo en calidad de infantería, y atacando con pedradas para reemplazar la artillería, ausente.

La culpa era un poco de la caballería, debo confesarlo, que, demasiado ruidosa y demasiado inhábil, no lograba sino amedrentar al enemigo sin conseguir cortarle su línea de retirada.

Por otra parte, el lagarto tenía sobre nosotros una inmensa ventaja; conocía admirablemente el terreno, mientras que nosotros no teníamos mas que apreciaciones muy poco exactas sobre su detallada topografía, en la que un pedrusco aislado hacia las veces de una montaña y una espesura de parietarias figuraba un bosque.

Veinte veces tiró Juan su sombrero en el suelo, exclamando: «¡Ya lo tengo!» y veinte veces no atrapó mas que el vacío.

Y era tan brillante, tan listo, aquel sauriano meteoro, que no sentíamos el cansancio de la carrera.

La avidez por poseerlo, aunque fuese por un segundo, llegó a ser apasionada, frenética. Siempre Juan era más calmado y más razonable por su puesto.

Pero ¡crac! el lagarto ha hecho una curva brusca, y helo aquí ahora sobre un montón de piedras recientemente desplomado.



LA SEÑORA DE VILLEMOR

La niña Regina

I

—No podré conseguirlo, señorita Regina.

—Pues sí, pues sí, Juanelo. Haz la prueba.

—Ya verás.

—No es que el muro sea muy alto, pero lo creo poco salido, y si alguna piedra se desprendiese, yo...

—¿Lo ves, lo ves, Juanelo? Acaba de levantar la cabeza hasta el borde de la cresta y nos ha mirado. He visto sus ojillos brillar, sus travieses ojillos, rojos como chispas. Se ha retirado muy deprisa y se ha escondido en un hoyo.

Sube pronto, Juanelo; vas a sorprenderlo.

—Puesto que lo deseais tanto, señorita Regina, voy a probar.

Y Juan, mi gran amigo Juan, tiró su sombrero sobre la yerba y avanzó

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1,50 pesetas

Provincias trimestre. 5

Ultramar y Extranjero. .15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales paa la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis

EL REY DE PARIS

FOLLETIN DE EL CORREO DE GERONA

hasta el pie del viejo muro.

Era aquel de una construcción hecha con trozos de granito, que el tiempo había desunido, y que los arbustos y las yerbas recubrían hasta el primer tercio de su altura con un círculo verde.

Pero toda la parte superior estaba desnuda, y la piedra estaba desgastada por el agua del cielo, podía no ofrecer resistencia suficiente al escaló. Esto era lo que hacía reflexionar á Juan, y de lo que yo no me daba cuenta, impaciente como estaba por obtener, al fin el logro de mis deseos.

Era un lagarto.

Un gran lagarto y verde. Uno de esos que tienen sobre el cuello y la espalda un mantelete de finas escamas que se erizan al sol y se llenan de rayos de dulces adiamantadas, con un gran vientre amarillo y una cola inquieta.

¡Nunca acababa!

Lo habíamos encontrado Juan y yo en lo mas bajo de las ruinas del viejo castillo de Villemor.

Enseguida me había lanzado en su persecución.

—¡Juan, Juan! Yo le quiero. ¡Dios mío, que bien és!

Mi buen amigo se me había unido enseguida y corría por la yerba á mi lado, solícito y sonriente como siempre. Pero mi amigo Juan tenía sus ideas sobre la suerte de los animales, y aunque hacía toda clase de esfuerzos para capturar el lagarto, me decía:

—Si lo atrapamos, ¿qué haréis con él, señorita Regina?

—Yo? No lo sé—respondí muy sofocada.

—Entonces, ¿para que lo atrapamos?

Juan tenía una logica despiadada.

—Lo pondré en mi jardinito y lo miraré correr entre aquellas preciosas flores.

—Pero los gatos y los pollos lo matarán y se lo comarán.

Regina dijo:

7

—Los gatos no comen lagartos, Juan: comen ratones.

—Si, señorita Regina, los comen. Los pollos también...

Para que Juan lo afirmase era preciso que fuera verdad. Juan era un sabio, un sabio de quince años, muy grave, que hubiese vuelto á enseñar á toda la feligresía, exceptuando quizás al cura, pero no ciertamente al maestro de escuela.

Era alumno del Liceo Imperial de Grenoble, y había obtenido la semana anterior una gran cantidad de libros dorados y de coronas de papel, signo triental de sus grandes capacidades intelectuales y de su indiscutible superioridad sobre todos sus condiscipulos.

Pero yo no era mas que una niña de once años, ignorante en absoluto, muy caprichosa y muy cabeza dura.

No cedía casi á nadie, sobre todo cuando manifestamente no tenía razón; pero con Juan era muy distinto.

Me aguardaba muy bien, por tanto, de disputar sobre el gusto de los gastos por los lagartos; y viendo que decididamente mi proyecto de acantonar a aquel de que nos ocupábamos en los límites de mi jardinito lo encontraba poco practico, no insistí mas.

Unicamente no había disminuido mi deseo de tener entre mis manos el lindo animal verdé con rabo movedido.

Aprovechamos un momento en que el lagarto, habiendo trepado a un cerro musgoso, descansaba en la cumbra, puesto en guardia, de lado, con la fina cabeza un poco vuelta para vigilar á sus enemigos, todo su cuerpo centelleante, inflamado por el esfuerzo de la respiración, dije a mi amigo Juan:

—Pues bien; no lo pondremos en el jardín.

Cojámosle, por lo mismo, únicamente para verlo de cerca. Cuando lo hoyamos visto bien; lo acariciaremos mucho y le devolveremos toda la libertad.

Así lo hicieron.